
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

FECHA: Abril 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Enfurecidos lo iban a linchar” 

 
“Recaudaron 371 mdp con reemplacado” 

 “Limpio y exitoso” 

 “Obesidad infantil ¡problemón!” 

 
“Mal crónico tiene fuerte prevalencia” 

 

 
“Gastos de alcaldía” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Recaudan 383 mdp por tenencia” 

 
“Arremete Gobierno contra delincuencia” 

 
“Liberan autopista” 

 
“Procede la PF: libera Autopista” 

 “Federales liberan Autopista del Sol; el saldo es de 15 lesionados” 

 
“Reduce GDF programas sociales en más de 50%” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-listos en estructura priista para comicios del 7 de Julio: Preparada la estructura electoral del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en todos los distritos de cara a la contienda del 7 de julio, sostuvo el representante 
tricolor ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Roberto Rico Ruiz, quien explicó el proceso que actualmente realiza la 
militancia. Una vez que el Consejo General del IEEH acreditó la integración de los 18 Consejos Distritales, el PRI impulsó 
diversos talleres y reuniones con los representantes tricolores para darles a conocer el cronograma de actividades 
electorales, la hora y fecha de las sesiones ordinarias, así como la ubicación y definición de mesas directivas, contiguas o 
especiales. “En este momento los representantes electorales priistas efectúan recorridos en cada una de las secciones 
electorales, con el objetivo de acordar la ubicación de las mesas directivas para el 7 de julio, llevamos un trabajo de 
manera física en los consejos distritales y las secciones”. Señaló que este trabajo es coordinado con los integrantes del 
Consejo General, ya que el próximo 28 de mayo publicarán la localización e integración de las mesas de casilla. “Nuestro 
partido estará atento en el avance de notificaciones de insaculados, la capacitación por parte de auxiliares electorales, así 
como su evaluación, para que los ciudadanos con las mejores calificaciones sean los que conformen estas mesas 
directivas”. Por otro lado, sostuvo que la situación que impera al interior del PRI es de unidad y fortalecimiento, aunque 
existen inconformidades aisladas, la intención es integrar a todos las organizaciones adherentes, así como la militancia en 

cada municipio. “El mensaje de nuestro dirigente, Ricardo Crespo y la secretaria general, Mabel Gutiérrez, es conjuntar a 
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la militancia y la estructura municipal, por ello de cara al proceso electoral es fundamental e indispensable la unidad para 
consolidar el triunfo en las urnas”. Finalmente, Rico Ruiz adelantó que en la segunda quincena de abril el Comité 
Directivo Estatal tricolor publicaría la convocatoria para el proceso de selección interna y postulación de candidatos, pero 
todo dependerá del presidente del partido. “En esta convocatoria definirán las fechas y momentos del registro de 
precandidatos, luego entran un proceso de selección interna, cuando tengamos estos documentos informaremos 
puntualmente al Consejo General del IEEH respecto a nuestro procedimiento interno, que como marca la ley debemos 
presentar antes del 4 de mayo”. (Rosa Gabriela Porter, pagina04) 

Crónica-Depende elección de candidatos perredistas de caciques: Inevitable la línea de “cacicazgos perredistas” 
como José Guadarrama, Isidro Pedraza y Luciano Cornejo para seleccionar las candidaturas a diputados locales, 
reconoció el consejero nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Hugo Jaciel Mendoza. El 2 de abril inició 
la precampaña de las 84 fórmulas amarillas registradas por el principio de mayoría relativa y las 26 de representación 
proporcional, las cuales serán electas por el VII Consejo Estatal el próximo 20 de abril. Según la convocatoria del sol 
azteca cada consejero votará por una planilla, propietario y suplente, correspondiente al distrito de origen, luego elegirán 
seis jurisdicciones más. “Nosotros daremos nuestro voto en el distrito de donde radicamos y daremos seis votos más para 
otras planillas, la idea es que no haya planchas en la selección de candidatos por parte de algunas expresiones del 
partido”. Sin embargo, lamentó que este proceso interno sea una “elección de expresiones”, pues los consejeros 
perredistas no tendrán libre albedrío para seleccionar a los perfiles que consideren mejor posicionados o con buenas 
aptitudes. Explicó que en la convocatoria aprobada por la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) no considera que en 
tiempos de precampañas existan acercamientos entre los aspirantes y consejeros. Respecto al orden del listado 
plurinominal, el líder moral de Izquierda Democrática Nacional (IDN) en Hidalgo señaló que cada consejero votará por 
una fórmula, según el número de sufragios ubicarán a los perfiles perredistas. “Para las plurinominales todos votarán por 
una planilla del listado, pero conocemos las prácticas al interior del partido y lo más probable es que ubiquen a los 
candidatos según la decisión de los caciques, la primera posición será para Guadarrama, luego para Isidro Pedraza y la 
tercera para Cornejo”. (Rosa Gabriela porter, pagina 04) 

El Sol de Hidalgo-Postulará precandidatos PRI en este mes: Ricardo Crespo: Durante este mes, el PRI postulará 
a sus precandidatos a diputados locales, que serán inscritos antes del 4 de mayo, informó el presidente de ese organismo 
político, Ricardo Crespo Arroyo. El Partido Revolucionario Institucional de atiene al calendario establecido en la legislación 
y por el Instituto Estatal Electoral, puntualizó el dirigente quien desestimó que la efervescencia pudiera generar conflictos 

internos. "Estaremos emitiendo la convocatoria a mediados del mes de abril porque tenemos hasta el día 4 de mayo para 
registrar a nuestros aspirantes ante la autoridad". No hay jaloneos por las candidaturas, según afirmó el dirigente 
respecto a la última competencia antes de un ayuno electoral que tardará tres años. "La militancia está atenta y 
participando pero con toda tranquilidad. Estamos en un proceso enteramente institucional, esperando los tiempos que 
marcan la ley, el Instituto Electoral, nuestros estatutos y la convocatoria". Crespo no descartó que participen en el 
proceso interno del PRI algunos funcionarios públicos. Ellos, dijo, no están obligados a separarse de sus actuales 
responsabilidades oficiales sino hasta principios del mes entrante. Pueden separarse hasta antes de la fecha oficial de 
registro ante el IEE, añadió el dirigente del tricolor. En la administración pública, contestó, ha cuadros valiosos por lo que 
no debe descartarse la posibilidad de que algunos funcionarios pudieran participar pero en este momento ninguno de 
ellos está incorporándose formalmente al proceso porque esperan los términos de la convocatoria priista. En su momento 
se determinará la integración de las fórmulas de candidatos para que sean encabezados por militantes del PRI o de sus 
aliados del Partido Verde Ecologista de México, agregó Crespo Arroyo. Y SE MENCIONAN EN LA RECTA FINAL. A quienes 
se mencionan en calidad de posibles candidatos, en dos distritos locales de Hidalgo, parecen reunir, por parte del PRI, 
merecimientos para ser considerados, aunque, desde luego, deberá haber una selección para ver quien tiene más 
posibilidades de triunfo. San Agustín Metztitilán, Distrito 9, 5 municipios con la cabecera: Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, 
Metztitlán y Tlahuiltepa. Eutiquio Badillo Ramírez, ex alcalde de Metztitlán Élmer Céspedes Galindo, ex alcalde de Juárez 
Hidalgo y actual director de Gobernación en la región de Ixmiquilpan. Sarai Marín, ex candidata del PRI a la Presidencia 
Municipal de Metztitlán, ex subcoordinadora regional y actual coordinadora regional de la SPyDRM en Zacualtipán. 
Originaria de Metztitlán. Pedro Molano Badillo, ex alcalde de Metztitlán y ex diputado local. Ruperto Ramírez, contador 
público originario de Eloxochitlán y director de área, siempre en la Secretaría de Finanzas estatal. Héctor Vite, destacado 
traumatólogo. Trabaja en Salud. Es originario de la comunidad El Pedregal, en Metztitlán. Valentín Zapata Pérez, ex 
diputado local, ex director de Programas Compensatorios Estratégicos en la SEPH, director de Diconsa. Contralor de la 
Universidad Tecnológica de Pachuca. Jacala, Distrito 17, 9 municipios con la cabecera: Chapulhuacán, La Misión y 
Pisaflores. Renato Acuña, ex presidente municipal de Picaflores. Ex director de Obras Públicas y alcalde suplente. 
Delegado del PRI en Chapulhuacán y Jacala. Jesús Ricardo Amador Zamudio, alcalde de Jacala 1994-1997, diputado 
local, delegado del CEN del tricolor en Michoacán, Yucatán, Quintana Roo, Baja California sur y Coahuila, ex secretario de 
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Organización del CDE del PRI Organización Carmelo López Mata, actual presidente municipal de Chapulhuacán. Delegado 
del CDE del PRI en diversos municipios hidalguenses. Zoila Nochebuena, esposa de Renato Acuña. Ex presidenta del DIF 
Municipal de Picaflores; directora del jardín de niños de la cabecera. Florentino Trejo Barrera, ex legislador y ex alcalde 
de Chapulhuacán. (Redacción, pagina 10A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Uno más Uno-Proponen Unidad de Inteligencia en IFE: El hidalguense Plácido Guillermo Mejía Ángeles, aspirante 
a consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), propuso la creación de una Unidad de Inteligencia para fiscalizar mes a 
mes las erogaciones e ingresos de los partidos políticos ante los integrantes de la Comisión de Gobernación del Congreso 
de la Unión. Esto, en el marco de selección del nuevo integrante del IFE que lleva al cabo la Cámara de Diputados y en 
que participa Mejía Ángeles, que hasta hace algunos meses fungía como consejero del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo. Durante su comparecencia de evaluación, Mejía señaló que desde su creación el IFE es un órgano que actúa de 
"buena fe" que no tiene atribuciones para fiscalizar los gastos de los partidos políticos. No obstante, ante las 
controversias que registraron en la última elección, Mejía comentó que es necesario que el IFE establezca su propia 
unidad de inteligencia financiera. Tal y como es del dominio público, la Cámara de Diputados lleva al cabo un proceso de 
selección para elegir a un nuevo consejero en el IFE tras la renuncia de Sergio García Ramírez. (Juan Ricardo 
Montoya, pagina 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Semana Santa deja una derrama de 400 millones de pesos: Más de un millón 500 mil visitantes 
acudieron a los diversos recintos turísticos hidalguenses en estas vacaciones de Semana Santa, según el primer corte de 
la Secretaría de Turismo y Cultura (Sectur). Esto representó una derrama económica de 400 millones de pesos, informó 
el secretario de la dependencia en Hidalgo, Juan Renato Olivares. “Los balnearios fueron los que presentaron mayor flujo 
de gente con un 1 millón 100 mil visitantes, pero también tuvieron poder de convocatoria dos de las tres ferias de la 
entidad, el Festival Gastronómico y el Equinox de Primavera, particularmente el realizado en Tula de Allende a donde 
asistieron extranjeros”. Aunado a esto, comentó que a un día de concluir el periodo de asueto se sigue viendo gente en 
las carreteras que especialmente se dirigen a los sitios donde se practica el turismo de aventura, Pueblos Mágicos y 
balnearios por lo que las cifras pueden incrementar. Renato Olivares agregó que el rebaso de las expectativas planteadas 
previo a las vacaciones se debe en gran parte a la difusión que el estado tuvo a raíz de su participación en el Tianguis 
Turístico de Puebla. “Los resultados que se tienen se dieron en parte por la difusión que logramos en el Tianguis Turístico 
que es sin duda el más importante de México, pero además es importante la participación que se tiene a lo largo del año 
en la Feria Internacional de Turismo de las Américas de la Ciudad de México, la Expo Incentivos, Expo Naturaleza que 
para el caso de 2013 se va a llevar a cabo en la Ciudad de Veracruz y es evento más importante de turismo de aventura 
donde Hidalgo tiene una gran participación por todo los que tiene en tirolesas, grutas, campismo entre otros”, sostuvo. 
Por otra parte al cuestionársele sobre los evento realizado en las Grutas de Xoxafi, el titular de la Sectur en Hidalgo 
respondió, “Hubo menos participantes que el año pasado, consideramos que esto se desencadeno por la veda para 
algunas especies animales y la falta de atención al tema en particular por parte de los locales”. Por otro lado señaló que 
el concierto que se hizo en el mismo lugar creo gran expectativa entre la gente, por lo que tuvo más de 350 asistentes y 
se quedaron sin apreciarlo muchos turistas extranjeros y del interior de la República. Por lo anterior, el secretario de la 
Sectur aseveró que se está buscando la opción de repetir el evento en el transcurso del año para que se pueda solventar 
la demanda y crear más derrama económica en el lugar. A la par explicó que se quiere abrir el concierto hacia otras 
partes del estado como es la Capilla de Actopan o el Parque Nacional el Chico, lugares que desde el punto de vista 
musical podrían tener una mayor explotación. Para concluir expresó que después de los resultados obtenidos Hidalgo 
ahora se está preparando con miras a las vacaciones de verano. “En esas fechas son varias las ferias patronales y por 
ahora estamos impulsando con empresarios particularmente de la región Tula-Tepeji la posibilidad de contar con guías 
especiales en el Camino Real Tierra Adentro”, completó. (Gisselle Acevedo, pagina28) 

Criterio-Pago de tenencia incumplió expectativas: debajo de 50%: La Secretaría de Finanzas destacó que no se 
cumplió la expectativa de regularizar 50 por ciento de los autos empadronados en Hidalgo, pues más 500 mil no pagaron 
la tenencia de este año ni anteriores. Y es que al concluir el programa Sácate un 10 y Paga tu Tenencia y Beneficios para 
tu Economía, la dependencia reportó ayer que sólo 297 mil de los 800 mil propietarios de vehículos empadronados en 
Hidalgo regularizaron sus automóviles. Mediante su portal, la secretaría informó que la recaudación fiscal rebasó 371 
millones de pesos por concepto de pago de tenencia. El número de placas hasta ayer entregadas fue de 233 mil 300, 
pues se presentaron inconvenientes y algunos propietarios tendrán que acudir por ellas en los próximos 15 días. La 
Secretaría de Finanzas no dará prórroga para los propietarios que no realizaron el pago de tenencias atrasadas. Como 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb6540148f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb6540148f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb6540148f
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8aba6b4533bde5b477603fdb6540148f
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parte de los programas de regularización, las personas que debían tenencias atrasadas no obtuvieron beneficios 
económicos, tampoco quienes firmaron un convenio para el pago a 12 meses, pues el interés se mantuvo en 4 por 
ciento, previo pago de 30 por ciento del total de la deuda. APOYO A TRANSPORTISTAS. A unas horas de que venciera el 
plazo del pago de la tenencia para el transporte público, la dependencia no preveía la posibilidad de entregar fichas a los 
propietarios formados, como se anunció el miércoles pasado. La Secretaría de Finanzas informó que el personal trabajaría 
hasta las 20:00 horas para poder cumplir con el plazo programado, que inició desde el 7 de enero de este año. Durante 
el viernes, en los Centros Regionales de Atención al Contribuyente (CRAC) las largas filas eran visibles, pues fueron 
abarrotados desde temprana hora. Incluso, antes de que abrieran sus puertas, y tras varias horas de espera, algunos 
propietarios lograron salir con su recibo en la mano, pero no con las placas, pues estas se agotaron en las primeras horas 
del jueves debido a que la Secretaria de Finanzas no previó la masiva entrega durante la última semana del programa. 
(Miriam Avilés, pagina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Exigen seguridad pública y servicios a Eleazar García: Seguridad pública, servicios como 
alumbrado, drenaje, pavimentación, mantenimiento de parques y jardines y atención en áreas verdes, fueron las 
peticiones de los vecinos de las colonias Campo de Tiro, fraccionamiento Colosio, Municipio Libre y Punta Azul al alcalde 
capitalino Eleazar García Sánchez durante recorrido realizado la noche del jueves. En dichos lugares, el edil junto con 
secretarios de diferentes dependencias locales escucharon con atención las peticiones ciudadanas para lograr diálogo de 
cercanía y participación colectiva, con el propósito de tomar decisiones que mejoren el entorno. Ante las exigencias de 
los habitantes, Eleazar García señaló que serán atendidas en la medida de las posibilidades económicas de la alcaldía. “Es 
evidente que los ciudadanos tienen necesidades en sus colonias y para eso estamos aquí, para platicar y conocer de 
primera mano lo que les falta, nuestra intención es que sepan que estamos cerca de ellos y que estamos interesados en 
atenderles”, indicó. Agregó que a través de planeación acudirán a todas las colonias de la capital en su oportunidad, y 
darles respuesta a los vecinos para brindarles mejores condiciones para vivir. “Seguimos pensando que el acercamiento 
con la ciudadanía es fundamental para tomar decisiones más acertadas, también en este tipo de recorridos vemos la 
importancia que toman los representantes de los consejos municipales de colaboración, porque son ellos quienes estarán 
al pendiente de lo que la población quiere y serán vínculo permanente con el ayuntamiento”, mencionó. García Sánchez 
expuso que en los ciudadanos percibe deseos de colaborar con las autoridades y coadyuvar en las tareas inherentes a un 
mejor desarrollo para la capital. “Me da gusto que los colonos se acerquen con nosotros, que podamos dialogar, planear 
y en su caso proyectar acciones conjuntas, este es el modelo de gobierno que ellos desean, de cercanía, de apertura y 
entendimiento, tengan la plena seguridad que seguiremos en el camino del trabajo conjunto”, indicó. (Redacción, 
pagina 07) 

Plaza Juarez-25 conductores sin tarjetón por mal comportamiento: En lo que va del año, el Instituto Estatal de 
Transporte (IET), llevó a cabo 25 procesos administrativos para la cancelación y retiro del tarjetón a operadores del 
transporte público por mal comportamiento e irregularidades en la prestación del servicio. Así lo dio a conocer el titular 
de esta dependencia, Roberto Terán Contreras, quien añadió que en este mismo periodo también se han aplicado más de 
200 multas a operadores por no portar este importante documento a la vista de los usuarios. Destacó que es una 
obligación de los operadores portar a la vista de los usuarios el tarjetón, ya que es el único que lo acredita como una 
persona apta y autorizada para desarrollar esa función, además de que permite infundir seguridad y confianza a quienes 
abordan una unidad de transporte público. Terán Contreras subrayó que dentro de las medidas de seguridad con las que 
cuenta el organismo, no, sólo está la capacitación a los operadores a través de cursos impartidos per el Instituto de 
Capacitación para el Trabajo de Hidalgo (Icathi): sino que también se requiere presentar el examen negativo de prueba 
antidoping y carta de no antecedentes penales como requisitos indispensables para tramitar y otorgar el tarjetón. En este 
Sentido, reveló que en el primer trimestre del 2013, fueron capacitados más, de 500 operadores del transporte público y 
se han impartido 19 cursos a trabajadores del volante a través de los cuales se les da á conocer que es la violencia 
familiar y sus consecuencias, equidad de género y derechos humanos, entre otros temas. Lo anterior; con el objetivo 
principal de sensibilizar a los operadores para que brinden un servicio de calidad que permita garantizar el respeto hacia 
los usuarios, mejorar el trato y la forma de conducir. El director general del IET, mencionó que con estas acciones lo que 
se busca es elevar la capacidad de competitividad y operación en el transporte público., mejorar la calidad en la 
prestación del servicio, un trato digno al pasajero, el uso correcto de la vía pública y el respeto tanto a la ley del Sistema 
de Transporte para el citado de Hidalgo, así como los reglamentos de Vialidad Y Tránsito Municipal.  (Natalia López, 
pagina 3A) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Ayuda para unos cuantos con la cruzada contra el hambre 

Ha comenzado la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), que no es otra cosa más que alinear acciones y programas 
de las distintas dependencias del gobierno para ir a aquellas localidades vulnerables y sumidas en la miseria, en busca de 
revertir su condición de hambre y pobreza. 
A escala federal, la cruzada atenderá a 4.2 de los 7.3 millones de mexicanos en condiciones de pobreza y carencia de los 
servicios más elementales, como vivienda, alimento, salario mínimo, agua potable, drenaje. 
Se ha considerado atender en una primera etapa a 400 municipios en todo el país. En Hidalgo, esos apoyos apenas sí 
llegarán a cinco municipios y de los 267 mil habitantes de esos cinco municipios, todos en zonas marginadas, la ayuda no 
llegará a todos, sino que apenas se enfocará a 75 localidades. 
De acuerdo con la delegada de Sedesol, Patricia González Valencia, y los encargados de Oportunidades, Diconsa y 
Liconsa, se ampliará la cifra inicial de beneficiarios y, por ejemplo, en el caso de Oportunidades, Antonio lechuga dijo que 
la ayuda llegará a 2 mil familias de los municipios de Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec  y 
Huehuetla. 
El programa de venta de leche a bajo costo, a través de Liconsa, abarcará a 20 mil familias de esos municipios incluidos 
en la CNCH. 
No obstante este plan, anunciado el 21 de enero pasado por el presidente Enrique Peña Nieto, para los hidalguenses es 
insuficiente si consideramos que hay otros 23 municipios considerados en condiciones de pobreza y extrema pobreza que 
requieren de ayuda urgente. 
Si bien esos cinco municipios incluidos en la CNCH tendrá atención especial, sobre todo ahora que abril se ha declarado 
como el mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, el esfuerzo debe multiplicarse para entonces sí poder sacar de 
ese nada decoroso quinto lugar de pobreza en que se encuentra nuestro estado con respecto de otros en el país. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la diferencia aún no resuelta con su homólogo de Atitalaquia por los límites territoriales, el cambio de vialidad de 
las principales calles, entre otras problemáticas sociales que existen en Tlaxcoapan, son reflejo fiel de la falta de 
sensibilidad política del alcalde Miguel Ángel López Hernández, quien ya colmó la paciencia de sus gobernados, 
quienes piden llegue pronto auxilio y la renuncia de su aún presidente municipal. 
 
: Que en el Comité Estatal del PAN andan tan preocupados porque su delfín en la candidatura a diputado por 
representación proporcional, Juan Carlos Robles, no levanta en las preferencias. La alerta pasó de amarilla a roja esta 
semana luego de que el presidente del partido blanquiazul, Alejandro Moreno, decidió hacer una gira por la huasteca 
entregando promocionales, sin embargo la medida no surtió efecto positivo por lo que la desesperación se apodera ya del 
equipo de campaña de su precandidato quienes dudan poder posicionar a su aspirante. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 
 
Guillermo Galland vs Alfredo Ortega. 
 
La pelea de esta semana, y de unas más atrás, es entre dos panistas que quieren llegar a una curul en el Congreso del 
estado. En una esquina, el ex síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland, le pelea la candidatura a Alfredo Ortega 
Appendini en la capital hidalguense, pues ninguno quiere ceder, aunque dicen que las de perder las lleva Galland, 
porque, a pesar que ya fue líder del PAN estatal, está muy quemado por su trabajo en el ayuntamiento, por lo que 
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Appendini podría ser una solución alterna. Mientras, cada precandidato hace su luchita. ¿Usted a quién le va? 

NUEVAS TÉCNICAS EN COMBATE DE INCENDIOS. 
 
Luego de la sufridera de bomberos y personal de PC y hasta policías para combatir incendios, investigadores del Conalep 
y el Cecati de Pachuca proponen avanzadas y sofisticadas técnicas para conbatir el fuego: 

MANGUERAS IRRIGADORAS 
Un científico del Conalep propuso poner mangueras en todos los cerros y hacerles hoyitos, así, cuando comience un 
incendio, sólo se le tiene que abrir a la llave del agua y listo, cero incendios. 
NUEVA SUSTANCIA 
Un técnico del Cecati dijo que con una nueva sustancia que se riegue a los pastizales impediría que se propague el fuego. 
El proyecto aún no está terminado, pues dicen que apenas lo soñó. 
VEHÍCULOS TODO TERRENO 
Un prominente investigador hidalguense dice que la solución es crear vehículos tipo Curiosity con pipas de agua para que 
puedan entrar en cualquier terreno, y con un control remoto, las autoridades deciden donde vaciar el agua y hasta puede 
ser divertido para todos. 
 
VA POR LA GRANDE 
 

Si usted cree que este galanazo es un integrante de la Sonora Santanera, está usted equivocado; pues se trata ni más ni 

menos que de Luciano Cornejo, un viejo lobo de mar en la política hidalguense, que ahora busca una curul en el 
Congreso estatal, y le reza a San Hugo Chávez para poder llegar. 

(Redacción, pagina 03 ) 

Independiente-El Socavón… 
 
Pasan los años y la añeja tradición de dejar todo al último sigue intacta.  
 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Más allá de simples discursos o de intentar “tapar el sol con un dedo”, desde Tulancingo el secretario de Gobierno 
hidalguense enfatiza que la meta de la administración estatal es aminorar con estrategias efectivas los índices delictivos. 
Con detalle, adelantó, que esta medida llegará a más municipios porque la premisa es garantizar un panorama más 
seguro para los hidalguenses, de ahí la urgencia de acudir a las demarcaciones (para identificar las zonas que requieren 
especial atención. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-María E. Hurtado: Destaca esta empresaria en el plano estatal porque está siempre pendiente de proyectos 
para facilitar a los sectores vulnerables nuevas opciones de crecimiento, esto claro al amparo de iniciativas que funjan 
como alternativa de negocio. Aunado a ello focaliza esfuerzos para brindar trabajo de acompañamiento, recientemente 
en el caso de los artesanos: uno de los sectores que mayor impulso requiere. 

Abajo-Fernando Ibarra: Nuevamente llega a este espacio el director de Mercados, Comercio y Abastos de Tulancingo 
porque aunque en el discurso insista en fijar una postura de cero tolerancia hacia quienes practican el comercio informal, 
nada surte efecto y estos permanecen. Situación que además de afectar a quienes pagan impuestos, deriva en 
complicaciones viales en zonas especificas de la cuidad. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RETORNO 
 
Por fin, tras cientos de quejas y accidentes mortales, las autoridades cerraron el retorno sobre la carretera 
México-Pachuca a la altura de San Antonio. El lugar se había convertido en una trampa mortal debido a la velocidad 
de los conductores y la falta de precaución, principalmente de los choferes del servicio público que muchas veces se 
colocaban hasta en triple fila para cruzar la vía. El retorno fue cerrado con vallas metálicas y posteriormente se unificará 
con el camellón de dicha vía, a menos que surja una nueva y brillante idea para abrirlo. 
 
REGRESO 
 
El fin de semana en ciernes marcará el término del período vacacional para miles de personas por lo que se 
espera una intensa carga vehicular en las principales vías que cruzan Hidalgo. Los servicios de emergencia se 
mantienen alertas ante esta situación ya que el fin de semana pasado el saldo reportado fue rojo pues 

desafortunadamente hubo varios accidentes carreteros de fatales consecuencias. 
 
ABASTO 
 
El problema de basto de agua en Pachuca sigue vigente. Decenas de barrios y colonias de la capital 
hidalguense sufren la escasez del líquido y las autoridades no se dan abasto para atender las peticiones de 
apoyo. Una vetusta red de distribución, el robo y fugas se suman a los adeudos de energía eléctrica que son los 

problemas aún sin resolver por parte de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Procede la PF: libera Autopista: La Policía Federal liberó ayer la Autopista del Sol luego de que maestros 
de Guerrero rompieran el diálogo con el Gobernador Ángel Aguirre y, por la tarde, bloquearan completamente la vialidad. 
El desalojo ocurrió luego de que el "Comandante Espartaco" conminó en tres ocasiones a los manifestantes a liberar la 
carretera e incluso a abrir al menos un carril en cada sentido. En el último diálogo, el mando policiaco les dio un plazo de 
cinco minutos para que se retiraran. Al no atender al llamado, 2 mil agentes federales iniciaron la maniobra y marcharon 
codo a codo y armados únicamente con escudos. Así lograron replegar a alrededor de 3 mil manifestantes entre 
estudiantes normalistas y miembros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación del Estado de Guerrero 
(CETEG). Los maestros y normalistas intentaron defenderse con palos, tubos, varillas y algunas bombas molotov, pero, 

en menos de 30 minutos, fueron sacados de la Autopista del Sol y orillados hacia el Bulevar René Juárez Cisneros, de la 
Colonia Predio Tepango. Reportes extraoficiales indicaron que seis maestros resultaron con lesiones y dos más fueron 
detenidos, uno de ellos profesor de la región de La Montaña, quien fue zarandeado por policías federales. Por parte de la 
Policía, al menos ocho elementos resultaron lesionados, dos de gravedad, aunque la dependencia no precisó su estado 
de salud. Incluso el "Comandante Espartaco" resultó con algunos golpes. El comisionado nacional de Seguridad, Manuel 
Mondragón, diseñó y supervisó el operativo, en el cual no se emplearon armas. Desde un helicóptero de la Policía 
Federal, también se dio seguimiento a la estrategia. Previamente, pasadas las 13:00 horas, los representantes de la 

CETEG rompieron el diálogo con el Gobierno del Estado, que encabeza el perredista Ángel Aguirre, ante la negativa del 
Mandatario a retomar la iniciativa de contrarreforma que esta semana fue desechada por el Congreso de Guerrero. Antes 
de romperse el diálogo, el Gobernador advirtió a los maestros que podrían hacerse efectivas las 17 órdenes de 
aprehensión que pesan en contra de maestros por los daños en inmuebles y bloqueos a la Autopista del Sol de las 
últimas semanas. Por la noche y luego del desalojo, docentes de la CETEG bloquearon la carretera federal Tlapa- San 
Luis Acatlán en protesta por lo que llamaron una represión contra el magisterio y los normalistas. El visitador general de 
la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Guerrero, José Hipólito Lugo, dijo que en el desalojo de la Autopista del 
Sol por parte de la Policía Federal se cumplieron los protocolos. Y maestros de Oaxaca bloquean otra. Maestros de la 
sección 22 de la CNTE bloquearon ayer parcialmente la autopista Oaxaca-Puebla en protesta por el desalojo que sufrieron 
sus compañeros de Guerrero. Durante una hora, los sindicalizados bloquearon la vialidad a la altura de la caseta de peaje 
ubicada en el Municipio de Huitzo con un tráiler que secuestraron para llevar a cabo la protesta. Después, durante otra 
hora, permitieron el libre tránsito de automovilistas sin pago de peaje. La dirigencia de la sección 22 convocó a una 
reunión plenaria para analizar un plan de acciones a seguir. (Jesús Guerrero, redacción primera plana) 
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Excélsior-Federales liberan Autopista del Sol; el saldo es de 15 lesionados: Luego de varios llamados a los 
maestros a retirarse pacíficamente, justo a las 18:33 horas, el comandante Espartaco dio la orden a sus mil 500 efectivos 
de avanzar y desalojar a los inconformes que bloquearon durante varias horas la Autopista del Sol. De esta manera, la 
Policía Federal tomó el control de la vialidad permitiendo el paso de automóviles en sus dos direcciones. Antes, líderes de 
la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) exigieron al gobernador Ángel Aguirre que 
presentara otra iniciativa al Congreso local. En respuesta, el mandatario dijo que no podía hacer nada que fuera en 
contra de la Constitución Política de México. Ahí terminó el diálogo y se ordenó a los profesores, que ya se encontraban 
reunidos en una marcha, bloquear la Autopista del Sol. El saldo, de acuerdo con las autoridades, fue de seis maestros, 
dos periodistas y siete policías lesionados, ninguno de gravedad. Además de seis profesores detenidos. En respuesta al 
operativo en Chilpancigo, cerca de un centenar de profesores de la Sección 22 del SNTE tomaron por unas horas una 
caseta de peaje en Oaxaca. En Michoacán, los maestros amagaron con un paro indefinido y una serie de movilizaciones y 
bloqueos en su entidad. Por la tarde, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, aseguró que existen 
denuncias federales y estatales que están en proceso en contra de integrantes de la CETEG a los que se les dará el 
seguimiento correspondiente. Dijo que el hecho de que se busque el diálogo no quiere decir que los actos que violen los 
derechos de terceros queden en la impunidad. En Villahermosa, Tabasco, Emilio Chuayffet, titular de la SEP, dijo que la 

revolución educativa es un proceso en marcha que nadie detendrá. Reiteró que maestro que no dé clases, no 
permanecerá en el servicio. Desalojan de autopista a  docentes. Unos mil 500 policías federales desalojaron a más 
de dos mil integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de Educación de Guerrero (CETEG), que mantenían 
bloqueado un tramo de la Autopista del Sol a la altura de Chilpancingo, con saldo de 15 lesionados y al menos seis 
detenidos. Luego de que por la mañana se rompieran las negociaciones entre los integrantes de la CETEG y el gobierno 
local encabezado por Ángel Aguirre, los docentes decidieron bloquear por más de cinco horas la vía que comunica el 
Distrito Federal con Acapulco y que comenzaba a registrar el retorno de turistas con motivo del fin de las vacaciones de 

Semana Santa. El líder de la CETEG, Gonzalo Juárez Ocampo, encabezó una reunión con el gobernador Aguirre Rivero 
para pedirle que volviera a enviar al Congreso la propuesta de reforma educativa en la entidad, ante lo cual el 
mandatario le respondió que una ley local no puede estar por encima de la Constitución, por lo cual se rompió el diálogo. 
Los docentes le anunciaron al gobernador que iban a continuar con sus movilizaciones, incluyendo el bloquear la 
Autopista del Sol. El líder de la CETEG ordenó a sus compañeros que marcharan sobre la Autopista del Sol hasta el punto 
del Parador del Marqués, donde iniciaron su bloqueo, lugar donde se juntan la carretera federal México-Acapulco y la 
Autopista del Sol. Cabe recordar que fue ahí donde los normalistas de Ayot-zinapa realizaron su bloqueo el 12 de 
diciembre del 2011 y al momento que comenzó el desalojo prendió fuego a una bomba de la gasolinera y se inicio el caos 
que dejó tres personas muertas, dos normalistas y un empleado de la gasolinera. Los cetegistas bloquearon en un inicio 
el sentido norte-sur, debido a lo cual un comandante de la Policía Federal, quien fue identificado como Espartaco, se 
acercó a los maestros para pedirles que dejaran libre la vía. Espartaco dialogó con los maestros cerca de cuatro minutos, 
sin que los docentes aceptaran retirarse del lugar. No iban armados. Espartaco dijo que un notario había certificado 
que los policías federales no están armados y les insistió en que liberaran al menos un carril, de los dos sentidos que ya 
tenían bloqueados. Les dio cinco minutos para que cedieran el paso, pero los maestros de la CETEG pidieron más tiempo 
para consultarlo con la base, pues afirmaron que no era fácil tomar una decisión. Se terminó el plazo, los veinte minutos 
se alargaron, el comandante se acercó para preguntarles si iban a permitir el paso y la respuesta fue “Zapata vive, la 
lucha sigue”. A las 18:33 horas, los policías antimotines federales comenzaron a avanzar a paso corto, marchando, sólo 
portando el escudo; los cetegistas respondieron con palos y bombas molotov, ante lo cual la Policía Federal utilizó gas 
lacrimógeno para replegar a los manifestantes. Los maestros no pensaron que los fueran a desalojar; hubo resistencia y 
varios escudos fueron golpeados por los palos de los maestros, pero cerca de las 19:00 horas la circulación vehicular 
comenzó a fluir en la Autopista del Sol. El saldo final de estos hechos, de acuerdo con las autoridades, fue de seis 
maestros lesionados, dos detenidos, mientras que la Policía Federal reportó siete lesionados de sus filas; de todos 
ninguno resultó herido de gravedad. También se reportó que hubo dos reporteros lesionados por golpes de piedras, Abel 
Miranda y Janosik García. Discrepancias. Por la noche, la CETEG dio a conocer que cinco de sus compañeros fueron 
detenidos y tres resultaron heridos, mientras la procuradora de Guerrero, Martha Elba Garzón, manifestó que hay al 
menos seis órdenes de aprehensión contra líderes del movimiento magisterial en la entidad y que durante el desalojo se 
intentaron cumplimentar. “El operativo, en apego a derechos humanos”. El comisionado Nacional de Seguridad, 
Manuel Mondragón y Kalb, destacó que el desalojo de la Autopista del Sol se efectuó tras la negativa a liberarla y ante la 
afectación a terceros. En su cuenta en la red social Twitter @mondragonykalb, destacó que se había establecido diálogo 
desde la Secretaría de Gobernación (Segob), el gobierno de Guerrero y la Policía Federal. “Tras agotar el diálogo, la PF 
liberó la circulación de la Autopista del Sol con respeto a los derechos humanos y con uso adecuado de la fuerza.” Por 

otra parte, en entrevista televisiva, Mondragón aseveró que la decisión de liberar la autopista la tomaron la Secretaría de 
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Gobernación, el gobierno de Guerrero y la Policía Federal. Manifestó que el diseño del plan implicaba el diálogo con los 
quejosos, como efectivamente sucedió, pero al no llegar a un acuerdo se procedió a desalojar la vía de comunicación que 
une al Distrito Federal con uno de los principales centros recreativos del país, como es Acapulco, en este fin de semana 
que miles de turistas vuelven de las vacaciones de Semana Santa. Más adelante, en un comunicado, la Policía Federal 
aseveró que el operativo se hizo con estricto apego a los derechos humanos, y sin el uso de armas o equipos que 
pudieran dañar la integridad física de los inconformes. Según la Policía Federal, la acción, coordinada y supervisada por el 
Comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y Kalb, permitió que los elementos federales lograran despejar la 
vialidad replegando a los manifestantes hacia los márgenes del río Huacapa. Durante este operativo, los federales no 
realizaron ninguna acción que pusiera en peligro la integridad de los manifestantes, y por el contrario, se recibieron 
agresiones con diversos artefactos, palos y piedras, así como bombas molotov por parte del grupo inconforme, dijo. La 
Policía Federal dijo que mendrá su presencia  en Guerrero en aras de garantizar el libre tránsito, respetando en todo 
momento el derecho de manifestación. Responden con toma de caseta en Oaxaca. Una centena de profesores, 
integrantes de la Comisión Política de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se 
concentró anoche en la caseta de cobro de la carretera Oaxaca-Cuacnopalan, en el tramo de San Pablo Huitzo, para 
permitir el paso libre a automovilistas y autobuses de pasajeros que transmitan por esta vía federal, como una medida  

de apoyo a sus colegas del estado de Guerrero, desalojados la tarde de ayer de la Autopista del Sol. De acuerdo con las 
primeras versiones, la dirigencia de la gremial se preparaba para la asamblea plenaria que eventualmente habrá de 
desarrollarse este fin de semana; sin embargo, los acontecimientos ocurridos en la entidad vecina provocó las 
suspensiones de las tareas y los llevó a movilizarse. Los docentes secuestraron varios autobuses de transporte público 
para llegar a la vía federal, que procede del estado de Puebla y Distrito federal y la cual es administrada por Caminos y 
Puentes Federales. Los manifestantes son delegados integrantes de la asamblea estatal, pues la base sindical se 
encuentra en periodo de vacaciones de Semana Santa, mismo que concluye mañana 7 de abril. El paso libre en la caseta 

causó el asombro de los conductores que circulaban por la vía, pero ninguno rechazó el ahorro en el pago de peaje. En 
relación con la movilización, el gobierno de Oaxaca hizo un llamado a los profesores y profesoras de la entidad a expresar 
su inconformidad y manifestaciones de solidaridad con el magisterio del estado de Guerrero, sin afectar el derecho de 
tránsito de la población. Los maestros, quienes se encontraban en plenaria de la asamblea estatal, suspendieron la 
misma con la finalidad de apoyar a los trabajadores de la educación del vecino estado. Durante la protesta, los 
profesores manifestaron que seguirán con sus protestas contra la reforma educativa y no descartaron el bloqueo total de 
esta arteria. Amenazan con paro indefinido de labores. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
sección XVIII, manifestó su apoyo al magisterio de Guerrero y a través de su líder sindical, Juan José Ortega Madrigal, 
amenazaron con efectuar una serie de movilizaciones y bloqueos en la entidad. El dirigente magisterial michoacano 
señaló que esperarían a que se reanude el diálogo con autoridades federales para determinar si la sección XVIII se une al 
paro indefinido de labores: “Exigimos cese a la represión contra nuestros compañeros y pedimos que se suspendan las 
órdenes de aprehensión que la procuradora guerrerense anuncia a través de los medios y que se instale a la mayor 
brevedad una mesa para continuar con los trabajos que veníamos realizando como Coordinadora en el escenario 
nacional;  de no ser así nosotros como Michoacán estaríamos entrando de lleno a la fase del paro indefinido de labores 
junto con las demás secciones del país”. Ortega Madrigal indicó que por seguridad de los profesores adheridos a la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, sección XVIII, durante las últimas horas de ayer viernes no 
efectuarían ninguna movilización.  Ante este escenario de paro indefinido de labores, la Confederación Patronal Nacional 
de la República Mexicana (Coparmex), la Unión Nacional de Padres de Familia y organizaciones de la sociedad civil de 
Guerrero anunciaron la conformación de grupos de trabajo en Chilpancingo y Acapulco para coordinar la implementación 
de clases extramuros. Ante la amenaza de paro de docentes en la entidad y los nuevos bloqueos en la Autopista del Sol, 
los empresarios y padres de familia exigieron a las autoridades estatales y federales que  apliquen la ley y hagan valer el 
estado de derecho en todo momento. Las partes coincidieron en que la sociedad debe comprometerse para garantizar el 
derecho a la educación, por lo que convocaron a quienes están interesados a unirse al movimiento. (Rolando Aguilar, 
redacción primera plana) 

El Universal-Liberan autopista: “El diálogo se agotó, espero órdenes”, decía por su radio de comunicación el 

comandante de la Policía Federal a quien el letrero en su chaleco lo identificaba como Espartaco. Tras de él, 2 mil 
federales con equipo táctico antimotines tomaron los cuatro carriles de la Autopista del Sol en el punto conocido 
como el Parador del Marqués. “¡Ya vienen esos cabrones! ¡Alerta compañeros! ¡Alerta!”, arengaban los maestros 
integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), que bloquearon por seis 
horas la Autopista del Sol. Por tercera vez en la semana, en el kilómetro 278 —rumbo a Acapulco— cerraron la 
carretera, en el mismo lugar donde hace dos años murieron dos estudiantes de la Universidad de Ayotzinapan por un 
enfrentamiento con fuerzas estatales y federales. Los negocios de las inmediaciones cerraron, las tiendas de autoservicio 
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bajaron sus cortinas. Amas de casa, con sus hijos jalándolos del brazo, corrían para salir de la carretera que parecía un 
campo de guerra, sitiado por los federales, mientras un helicóptero Black Hawkvolaba cerca de la autopista. Eran las 
17:30 horas, comenzaba a caer el sol. “Buenas tardes, quién es su líder. Estamos de acuerdo en que su libertad de 
expresión se manifiesten, pero tenemos gente atrás que me está pidiendo el apoyo para seguir circulando, los estamos 
invitando para que desalojen. Esa es la petición”, decía Espartaco a una comitiva de maestros disidentes, mientras 
cientos de docentes entonaban el Himno Nacional y empuñaban palos y garrotes contra el uniformado. “No habrá 
confrontación con la Policía Federal, es invitarlos a agotar todas las instancias, yo soy la autoridad. Venimos con un 
ministerio y notario público que ha dado fe que no venimos armados”, repetía Espartaco. “No vine a desalojar, vine a 
invitarlos a salir pacíficamente. Aquí no habrá mártires ni víctimas (...) Sé que son maestros y les estoy dando su lugar, 
por eso vengo a dialogar y a agotar todas las posibilidades”, insistía. Un maestro de la Comisión de Seguridad le dijo 
que necesitaban más tiempo, porque requerían consensarlo con las bases. “Pero de antemano le decimos al pueblo que 
nuestra lucha es tranquila, no venimos a provocar, somos docentes y no queremos que se repita lo del 12 de diciembre 
[de 2011], donde Aguirre mandó a matar a dos estudiantes, y definitivamente si él quiere sangre, habrá otros muertos, 
porque estamos dispuestos a seguir con nuestra lucha”, dijo. Al final acordaron 20 minutos, pero los maestros se 
mantuvieron en su postura. “Nos vamos a mantener en lucha”, señalaba Manuel Rodríguez, profesor de la Montaña Alta. 

A las 18:10 horas, los federales armaron una fila, usaron sus escudos para abrirse paso entre los maestros, mientras la 
primera línea de la disidencia arremetía con palos y tubos, con las manos o resorteras lanzaban piedras como proyectiles, 
y de inmediato los maestros gritaron “repliéguense compañeros, repliéguense”. Treinta minutos duró 
el enfrentamiento con los maestros disidentes, quienes tomaron el bulevar René Juárez Cisneros —paralelo a la 
Autopista del Sol— como vía de su retirada al campamento donde están en plantón desde el pasado 25 de febrero, 
mientras algunos arengaban: “Ora sí cabrones, encendieron la mecha”. Sobre la carpeta asfáltica, vidrios rotos por 
las bombas molotov que los maestros lanzaban, piedras, pintas en los muros de contención y algunos bloques de 

concreto volteados, pero al final la vialidad quedó abierta. Debaten con Aguirre Por la mañana, el gobernador Ángel 
Aguirre y los líderes de la CETEG, Gonzalo Juárez y Minervino Morán, tuvieron una reunión para buscar una solución al 
conflicto, pero los maestros se mantuvieron en su postura de exigir al mandatario volver a presentar su propuesta para 
modificar la Ley Estatal de Educación que fue rechazada por el Congreso local. El gobernador guerrerense rechazó la 
propuesta de los docentes y cambió: les planteó gestionar un mayor número de plazas federales para egresados 
normalistas y acompañarlos con los encargados de redactar las leyes secundarias de la Reforma Educativa, para que 
éstas se ajusten a la realidad de los pueblos indígenas de la entidad. Gonzalo Juárez dijo que la lucha la llevarán a otro 
nivel y que cuentan con el respaldo de la sociedad para pasar de la lucha magisterial a un movimiento popular. 
(Alberto Morales, redacción primera plana) 

La Jornada-Reduce GDF programas sociales en más de 50%: El Gobierno del Distrito Federal (GDF) compactó el 
número de programas sociales de más de 400 que había en la administración anterior a 178, los cuales serán 
coordinados por la secretaría de Desarrollo Social, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Luego de instalar la Comisión 

Interinstitucional de Desarrollo Social, en el que participan secretarios y jefes y jefas delegacionales, en el salón Benito 
Juárez del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el titular del gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, explicó 
que había un importante número de programas que estaban en diferentes áreas o secretarías. Un primer ejercicio (de 
análisis) nos ha llevado prácticamente a pasar de más de 400 programas a 178; entonces, creo que vamos por una ruta 
correcta, consideró. Enfatizó que lo que se busca mostrar es la labor que esta capital ha desarrollado durante más de 15 
años en un gobierno progresista, es un trabajo que va a continuar cada vez con más fuerza. Mancera Espinosa garantizó 

que los programas sociales además de llegar a todo el Distrito Federal también lograrán que se transparenten todos los 
padrones. Capital social es universal; si decimos sólo vamos a ayudar a Iztapalapa, se vuelve territorial, clientelar. El 
mandatario capitalino marcó distancia entre los proyectos sociales de su administración y los que el gobierno federal 
planea impulsar en el Distrito Federal, como la Cruzada contra el Hambre. Es un programa que tiene que ver 
específicamente con una zona de actuación que ellos han determinado, con sus propios criterios y han señalado que 
quieren tener algún tipo de intervención, no hemos precisado exactamente cuál será esa intervención, mencionó Ratificó 
que será el secretario de Gobierno local, Héctor Serrano Cortés, quien se reunirá con su homólogo federal para conocer 

cuáles serán los criterios que se seguirán en esta materia. El Ejecutivo local puntualizó que el trabajo de capital social en 
la entidad es totalmente independiente del que realizará el gobierno federal. La secretaría de Desarrollo Social, Rosa Icela 
Rodríguez, precisó que algunos de los programas que se compactaron fueron los de las delegaciones rurales, en los 
cuales se tenían decenas de proyectos agropecuarios, que ahora se convirtieron en subprogramas. Aclaró que no 
desaparecerán, sólo se compactan y las delegaciones tienen más posibilidades de que sus proyectos sean más grandes y 
tengan un más impacto social. En otros casos, abundó, pasaron de ser programas a actividades institucional o de 
servicio. Había una gran cantidad de acciones que se confundían; por ejemplo, el del servicio social, que estaba 
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clasificado como programa y no correspondía, ya que sólo es una actividad institucional. En su opinión, el que sea un 
menor número de programas permitirá tener mayor control y supervisión del gasto social. De acuerdo con el artículo 102 
de la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente del DF, para calificar como programa tiene que haber un apoyo, subsidio o 
transferencia económica, y que el gasto corresponda al capítulo 4000. (Gabriela Romero Sánchez, redacción 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Al Frente… 

Los maestros, los gobernadores y otros apuntes después del desalojo 

1. A las dos de la tarde del miércoles, la hora en que el gobernador de Oaxaca me había citado para entrevista, de su 
despacho salió acompañado por, entre otros, el hoy diputado local Flavio Sosa. Sí, el mismo que en 2006 fuera fundador 
y vocero de la APPO, después arrestado y encarcelado en una prisión de alta seguridad para ser declarado no culpable un 
año y medio después. 

Lo cuento solo por una razón y sin afán de hacer demasiadas lecturas: en política como en la vida, las cosas cambian. 

2. Guerrero no es Oaxaca. Ni Michoacán ni Chiapas. Parece obvio, pero si uno lee los diarios y escucha las radios no 
parece claro. Aunque la CNTE anunció una estrategia común frente a la reforma constitucional en materia de educación 
evidentemente las tácticas han sido diferentes. Los siempre combativos michoacanos (que hoy gobierna el PRI) parecen 
dormidos. En Chiapas (que gobierna PRI-PVEM) no pasa nada. En Oaxaca (PRD-PAN-MC) se movilizaron en algunas 
regiones, se pusieron a negociar con el gobierno estatal, bloquearon parcialmente y a ciertas horas un par de centros 
comerciales en la capital. Y en Guerrero (PRD) se han movilizado, tomado oficinas públicas y bloqueando la 
importantísima Autopista del Sol en días fundamentales. Es decir: esta puede ser una coordinadora, pero parecen cuatro. 

Dan ganas de hacerle al sospechosismo. 
3. La reunión del jueves pasado del secretario de Gobernación con los gobernadores donde opera la CNTE llegó semanas 
tarde. ¿En serio nadie imaginó que la coordinadora reaccionaría después de la reforma y el arresto de Elba Esther 
Gordillo? ¿Por qué no fueron convocados los gobernadores que se reunieron el jueves desde el día del arresto? Los 
trajeron para aplaudir al Presidente después del arresto de la lideresa, pero no para armar una estrategia conjunta frente 
a la previsible reacción de los maestros disidentes del Sindicato. 

4. En Guerrero algo ha salido muy mal. Sobran las versiones y faltan las certezas: que si el gobernador actuó tarde, que 
si hay una relación con lo sucedido en esa carretera hace meses, que si no se puede separar del surgimiento de los 
llamados “grupos de autodefensa”. Pero no parece que haya voluntad de incidir en la política pública ni de cejar en las 
provocaciones mediante los bloqueos. También es cierto que hasta ayer la Federación parecía haber dejado solo al 
gobernador Aguirre. 

5.- “Tropicalizar”, como dijo el gobernador de Oaxaca, respecto a las evaluaciones a alumnos y maestros es una 

expresión más que desafortunada. Pero, sobre todo, porque en ninguna parte del acuerdo que había firmado con la 
Comisión Política de la Sección XXII de la SNTE dice algo parecido. Dice, por ejemplo: “Establecer la obligación de las 
autoridades educativas locales de realizar procesos de consulta con los diversos sectores sociales antes de proponer a la 
Secretaría los contenidos regionales que hayan de incluirse en los planes y programas de estudio; 
Fijar que las autoridades educativas locales puedan participar en la definición de los criterios, términos y condiciones de 
evaluación que se efectúen para el ingreso, promoción, reconocimiento y permanencia en el servicio profesional docente; 
y, 

Establecer que las autoridades educativas locales puedan participar en la elaboración y diseño de los componentes, 
procesos y resultados del sistema educativo y en la definición de los lineamientos que contengan los criterios de 
evaluación correspondientes”. 

¿A alguien le parece una locura? La Asamblea de la XXII no aprobó el sábado el acuerdo, pero la Comisión Política se ha 
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seguido reuniendo con el gobernador. 

En Guerrero no ha existido un proceso similar de diálogo y, por lo que sabemos, fue el gobernador Aguirre y el Congreso 
quienes han incumplido una promesa. 

6. La crisis del 2006 en Oaxaca comenzó con un enfrentamiento de maestros y policías, y terminó con muerte y caos. 
Siete años después la economía oaxaqueña apenas se recupera de aquello. El primer escarceo ha sido ganado por la 
Policía Federal con un operativo que parece —hasta el cierre de esta columna— limpio y efectivo. Pero el gobierno 
federal y los gobiernos estatales deben saber que esto apenas comienza. Sobre todo si los maestros de Oaxaca se 
activan y los de Michoacán aparecen después de su inédito letargo. 

7. ¿Quién decide la estrategia ahora? El operativo policiaco de ayer fue estrictamente federal. ¿Se volverá a dejar en 
manos de los gobernadores la negociación política? ¿Tendrán herramientas suficientes? 

8. El plan del Pacto por México es presentar la iniciativa de la nueva Ley General de Educación en los próximos días. Eso 
tensará las cosas con la coordinadora ¿Qué hará el Congreso federal? Momentos clave para el nuevo gobierno y el Pacto. 

Con muchos más matices y preguntas que los 
que quieren reconocer aquellos que claman por la simple mano dura. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

LA CONSPIRACIÓN para atentar contra los hermanos zacatecanos, los legisladores Ricardo y David Monreal, activó las 
alarmas en el Congreso de la Unión. Las áreas de seguridad reforzaron el viernes los mecanismos en los inmuebles. 
Durante la clausura del IV Foro de Presidentes de Parlamentos de 2 los Países Miembros del G-20, hubo un fuerte 
despliegue de elementos de resguardo del Senado, amén de integrantes de la Policía Federal y guardias del Estado Mayor 
Presidencial, para proteger a más de 200 extranjeros que formaban parte de las delegaciones de las economías más 
poderosas del mundo. No hubo el mismo despliegue en el arranque de los trabajos del jueves pasado, antes de que se 
conociera la noticia de la confabulación. 

TODO es un misterio en el gobierno de Michoacán. Fausto Vallejo es el gobernador constitucional del estado, pero ha 
dejado de comandar la administración por la enfermedad que le aqueja. Es notable la cancelación de eventos, algunos de 
ellos con funcionarios federales. En la semana, comió con el secretario de Gobierno, Jesús Reyna, quien en realidad 
conduce el poder en tierras michoacanas. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, citó el jueves a los 
gobernadores de Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Michoacán. Don Fausto no acudió a tan importante cita y en la entidad 
hacen apuestas por el nombre del político que ocupará un interinato. Algunos ven al ex gobernador Ausencio Chávez, nos 
comentan. 

METIDOS en una espiral, unos que buscan un dictamen lo más pronto y otros que quieren pian pianito, los senadores del 
PAN reciben el próximo martes al secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, para dialogar sobre 
la reforma de telecomunicaciones. El integrante del gabinete va a explicar a los azules, quizá los más rijosos, las 

bondades de las modificaciones constitucionales, aprobadas en San Lázaro, como lo hizo con las bancadas del PRI y el 
PRD en el Senado. La semana que viene será crucial, porque se integrarán grupos de trabajo de las cuatro comisiones 
encargadas del dictamen, nos dicen. 

HAY un acuerdo de largo alcance entre el presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, y el secretario de 
Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, para colocar personajes afines en el edificio de Tlatelolco. Don Ernesto 
solicitó al canciller integrar en su equipo diplomático a gente cercana, sobre todo en las áreas que tienen que ver con el 

manejo de dinero y estrategias de comunicación, nos dicen. Durante los próximos días que se podrá conocer quiénes son 
las nuevas adquisiciones de la cancillería y las áreas que ocuparán en el grupo compacto de Meade. 

UNO de los empresarios que fueron considerados en la gira del presidente Enrique Peña Nieto por Asia llamó la atención, 
por su afinidad política en las elecciones de 2012: Femando Turner Dávila, de KATCON, nombrado en plena competencia 
electoral por Andrés Manuel López Obrador como su "secretario de Desarrollo Económico". Pero el   hombre de negocios 
al final no asistió. Otro empresario que sí asiste y que destaca por su actividad política es Jesús Vizcarra Calderón, el 

priista que perdió ante Mario López Valdez, Malova, en las elecciones de Sinaloa. Don Jesús es dueño de la firma 
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"Sukarne". Los integrantes de la IP que acompañan al mandatario son Enrique Zambrano Benítez, de Grupo Proeza; 
Eduardo Tricio Aro, de Aeroméxico; Sergio Levy, de COMCE; Rafael Zaga Kalach, de Grupo Zaga; Ángel Bours, de Sonora 
Agropecuaria, y Alonso Ancira, de AHMSA. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AUNQUE muchos los vieron como una mera amenaza, ayer quedó claro que los dichos del presidente Enrique Peña Nieto 
y del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, sobre el conflicto magisterial y la reforma educativa fueron una auténtica 
advertencia. 

QUE la Policía Federal replegara a los manifestantes, quienes por tercera vez en 15 días bloqueaban el paso en la 
Autopista México-Acapulco, mientras autoridades judiciales operaban para aprehender a los líderes del movimiento fue un 
mensaje contundente. 

YA NADA más falta ver si se concreta el cese de los maestros paristas que anticipó el titular de la SEP hace un par de 
días. 

AUNQUE, como se ven las cosas, tras la aprobación de la reforma, la caída de Elba Esther Gordillo y el desalojo de la 
autopista, todo indica que la cosa va en serio. 

Y MIENTRAS, los habitantes del Distrito Federal sufren por los efectos de la marcha nuestra de cada día, la propuesta de 
reglamentar las movilizaciones en la vía pública yace en el rincón más frío de la congeladora legislativa. 

ESTA semana, a raíz de las movilizaciones magisteriales que pusieron en jaque al Primer Cuadro de la Ciudad de México, 
hubo quienes se acordaron de que, desde 1993, se han hecho al menos ¡siete intentos! para promulgar una ley en la 
materia. 

EN CADA ocasión, el PRD y sus partidos aliados se han negado siquiera a discutir las propuestas que fueron impulsadas 
en distintos momentos por el PRI y por el PAN. 

EL ARGUMENTO principal de los perredistas siempre ha sido que no se puede vulnerar el derecho a la libre 
manifestación. 

LO CIERTO es que, a diferencia de lo que ocurre en ciudades como Nueva York, Washington o Madrid, en el DF no hay 
un marco legal que proteja el derecho a la movilidad. 

¿SERÁ que algún día el PRD estará dispuesto, al menos, a discutir esa posibilidad? Es pregunta que no marcha, se planta. 

NO ES por asustar a los oaxaqueños, pero, así como su ex gobernador José Murat volvió al primer plano de la política a 
través de su participación en el Pacto por México, hay otra "resurrección" en esa entidad. 

SE TRATA nada menos que de otro ex mandatario estatal, el también priista Ulises Ruiz. 

EN LA capital oaxaqueña se dice que tanto Murat como Ruiz andan muy activos en los trabajos para la elaboración de las 
listas de candidatos del tricolor para las 42 diputaciones locales y los 570 ayuntamientos que estarán en juego el 7 de 
julio. 

Y LUEGO hay quienes se preguntan por qué en ese estado se les enreda hasta el queso. 

QUIZÁS el 5 por ciento de un salario presidencial no sea mucho y 1.6 millones de pesos representen poco en el 
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presupuesto de todo un país, pero esas cifras pueden servir para marcar importantes diferencias. 

ALLÁ en Estados Unidos, el presidente Barack Obama anunció que, en solidaridad con los recortes a los sueldos de los 
funcionarios públicos, devolverá el 5 por ciento de su salario durante un año. 

ACÁ en México, los diputados se gastaron más de millón y medio de pesos en comprar fistoles de oro, pues los de latón 
que les habían dado no fueron de su agrado. 

LO DICHO: las cantidades no son muy grandes, pero vaya que hay diferencia en el sentido del gasto y la sensibilidad 
política. 

(Redacción, página 10) 

 


